



**ACTA DEL CONSEJO TERRITORIAL DE PARTICIPACIÓN
DE CHURRIANA
Acta nº 14**

Tiene lugar el día 17 de octubre de 2014 en las dependencias municipales de la Junta de Distrito, en segunda convocatoria, dando comienzo la sesión a las 18'30 h. con la asistencia de los siguientes miembros:

Presidente:	D. José del Río Escobar
Director del Distrito:	D. Ángel M ^a Martín Carpena
Vocales Grupo Popular:	D ^a Carmen Castaño Jiménez D ^a Mercedes España Fernández D. Gonzalo Almirón García
Vocales Grupo Socialista:	D. Francisco Moreno Arjona D ^a Carmen Morilla Torres D ^a Beatriz Rubiño Yáñez
Fed. AA.VV. Solidaridad: Central Ciudadana y Asoc.	D ^a Inmaculada Viñolo Navajas
Amigos Entre Todos:	D ^a Ana M ^a Naumann
A.VV. Viñas de la Sierra:	D. Joaquín Santana Jiménez
A.VV. Almar:	D ^a Alicia Llavona Campo
Vecino/as a título individual:	D ^a Aurea Peralta González D. Luis Morales García D ^a Noelia Losada Moreno

Secretaria: D^a Dolores Navas Becerra

Asiste igualmente el Concejel del Grupo Municipal Socialista D. Sergio Brenes Cobos.

El Presidente saluda a los asistentes y antes de iniciar el Orden del Día, presenta a D^a Silvia Grijalba asistente a este Consejo Territorial de Participación como la persona que ostenta la responsabilidad en la coordinación de la casa de Gerald Brenan. Explica que como hay inquietud por conocer sobre este proyecto, ha querido que viniese a este Consejo Territorial para que lo explique y le cede la palabra.

D^a Silvia Grijalba manifiesta en primer lugar que en este proyecto necesita a los vecinos y vecinas de Churriana y que estén implicados. Explica que conoce muy bien Churriana desde pequeña. Es periodista, ha escrito novela y comenta su trayectoria en gestión cultural y cómo fue que le ofrecieron este proyecto. Agradece al Área de Cultura y a la Junta de Distrito el apoyo mostrado a este proyecto. Le consta que toda la gente, sobre todo la gente mayor, tiene mucha vinculación con esa casa, la gente ha conocido a "Don Gerald" y ella quiere que siga siendo así. Tanto el Área de Cultura como la Junta de Distrito apuestan porque tenga relevancia a nivel nacional e internacional, pero manifiesta que eso no quiere decir que no necesite a los vecinos.



Explica el tema de los pasaportes, que ha hecho que Churriana se conozca en toda España. Quiere que se sepa que Gerald Brenan vivió aquí y aquí escribió sus mejores obras. Da nombres de personajes que apoyan el proyecto como Loquillo, Perla Batalla, Bunbury, etc.

Hoy ha pasado la programación que se hará llegar a todos los colectivos. El día 29 de octubre se dedicará a Gerald Brenan y el día 30 de octubre se dedicará a Julio Caro Baroja. Reseña que EFE Nacional ha hecho un reportaje y que El Mundo va a enviar a una persona para la inauguración.

Comenta que el 14 de noviembre se hará una jornada de puertas abiertas en la que las personas que han tenido contacto con Brenan cuenten su experiencia y recuerdos y es interesante que venga gente de fuera para conocer algo que sólo tenemos en Churriana. Le alegra y esto demuestra el potencial que tiene por la repercusión que ha tenido. Hay personas de Churriana que ya le han hecho propuestas y de ideas que tiene para que participen músicos y poetas de aquí. Que tenga repercusión en España con el sello de Churriana.

Pide que los colectivos presenten propuestas. Explica que quizás haya un giro y no se dirijan tanto al tema de pintura y sí más a la palabra, ya que Brenan era escritor. Habrá una biblioteca especializada de gente que pasó por esa casa.

A continuación se cede la palabra a las personas asistentes por si alguna quiere preguntar algo interviniendo en primer lugar D. Francisco Moreno quien pregunta cuál es el presupuesto para estas actividades y que imagina que traer a personas de relevancia tendrá un coste. D^a Silvia Grijalba le responde que el presupuesto aún no está cerrado, pero aunque haya una pequeña ayuda del Distrito de Churriana, el presupuesto será del Área de Cultura. Explica cómo ha conseguido que acudan algunos personajes. El Presidente comenta que son compromisos personales con D^a Silvia Grijalba. D. Francisco Moreno pide que a partir del día 29 se tengan en cuenta a los miembros del Consejo Territorial de Participación y se les invite. El Presidente responde que se va a enviar el programa a todos.

D. Sergio Brenes agradece a D^a Silvia Grijalba la exposición que ha hecho. Hace alusión al coste de la adquisición y rehabilitación de la casa y dice que le gustaría un poco más de concreción. No saben si ese programa es sólo para este año o si también hay para 2015. No saben si va a haber continuidad en cuanto al proyecto. Si se va a crear la marca Gerald Brenan y eso supone gastos. Comenta artículos aparecidos en prensa como el museo de los "Viajeros Románticos", o lo de la escuela de idiomas. Ellos valoran que se utilice para el conocimiento del hispanista, pero aún tienen dudas.

D^a Silvia Grijalba menciona los asistentes a la inauguración y dice que son personas reconocidas nacional e internacionalmente. Explica que lo de los "Viajeros Románticos" lo quiere recuperar. Ha hecho una programación hasta diciembre de 2015. El presupuesto lo tiene que aprobar el Área de Cultura. Tiene un contrato menor de un año. Informa que habrá un despacho para la Fundación Pérez Estrada y que si hacen alguna actividad se compartirá, pero aclara que ellos tienen su propio presupuesto. Informa que también ha salido o se está preparando un pliego público para que salga un centro de estudios de español para estudiosos hispanistas y explica que eso no significa que no se puedan hacer otras cosas. La casa es muy grande y hay espacio para todos. Habla sobre su proyecto.



El Presidente cree que se disipan las dudas respecto al funcionamiento de la casa de Gerald Brenan y felicita a D^a Silvia Grijalba por el gran trabajo que está haciendo. Sabe que será de éxito y hará que Churriana se posicione a nivel nacional e internacional.

El Presidente da por finalizada esta intervención y tras la marcha de D^a Silvia Grijalba, da comienzo con el Orden del Día.

ORDEN DEL DÍA

1.- Aprobación, si procede, del acta nº 13 correspondiente a la sesión ordinaria celebrada el 8 de julio de 2014.

Se aprueba por unanimidad de los asistentes.

2.- Propuestas de las Comisiones de Trabajo del Distrito correspondientes al mes de septiembre de 2014.

El Presidente informa que no ha habido propuestas.

3.- Informe del Consejo de Distrito celebrado el 10 de julio de 2014.

El Presidente informa de lo siguiente:

Consejo de Distrito del 10 de julio

No hay ninguna propuesta de acuerdo.

Se da información sobre diversos asuntos del Distrito.

4.- Informe del equipo de gobierno.

El Presidente informa de lo siguiente:

- El pasado 25 de junio de 2014, en el Consejo Sectorial de Participación Ciudadana se realizó el procedimiento de insaculación para la elección de los vecinos/as en cada uno de los distritos, para su incorporación al Consejo Territorial de Participación, a título individual, conforme a lo establecido en el artículo 116.1 e) del Reglamento Orgánico de Participación Ciudadana.

En el Distrito de Churriana han resultado elegidas las siguientes personas, a las que se le da la bienvenida:

D^a Noelia Losada Moreno

D^a Aurea Peralta González

D. Luis Morales García

- **MODIFICACIÓN DE COORDINADORES EN LAS COMISIONES DE BIENESTAR SOCIAL E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES Y EN LA DE SEGURIDAD, MOVILIDAD Y CONVIVENCIA CIUDADANA.**

Las personas que han pasado a Coordinar estas comisiones son M^a de las Mercedes Martín España y Gonzalo Almirón García respectivamente.



- **MODIFICACIÓN CALENDARIO DE CELEBRACIÓN DE LA COMISIÓN DE TRABAJO DE BIENESTAR SOCIAL E IGUALDAD DE OPORTUNIDADES**
Se informa de la modificación en la celebración de esta comisión por imposibilidad de asistencia de la coordinadora en el calendario actual. Esta comisión se celebrará los cuarto jueves de cada mes a las 18'30 h.
- **CINEFÓRUM EN LOS DISTRITOS DE MÁLAGA**
Se van a ofrecer las siguientes sesiones gratuitas a partir de las 19'00 h en la Biblioteca Pública Municipal "José Moreno Villa"
 - 17 de octubre "Vivir es fácil con los ojos cerrados"
 - 14 de noviembre "Capitán Phillips"
 - 23 de enero "15 años y un día"
 - 13 de febrero "Gravity"
 - 13 de marzo "Blue Jasmine"
- **CAMBIO DE UBICACIÓN MERCADILLO DE CHURRIANA**
El Área de Comercio nos ha enviado un fax que han recibido de la Asociación de vendedores ambulantes de Málaga y provincia (A.F.U.V.A.) solicitando que se aceleren los trámites para el traslado del mercado de Churriana que se celebra los martes, por estar sufriendo desde hace años la mala ubicación de dicho mercado.
El Presidente informa que en su momento se comentó este tema y se pidió colaboración de Arcusves. Los vecinos de esta zona han presentado escritos en contra del traslado. Pregunta el Presidente a D^a Inmaculada Viñolo si ha consultado a los comerciantes y ella responde que los comercios del mercado están conformes. Hay un puesto al que no ha podido preguntar porque no estaba. El Presidente indica que se preguntará a las demás fruterías porque quiere consenso y no se quiere precipitar. D. Sergio Brenes dice que les ha llegado que también hay personas del mercado que no quieren el traslado, aunque la mayoría sí quieren. El Presidente responde que se hará un sondeo a los comerciantes que montan el mercadillo.
- **V RUTA DE LA TAPA DE CHURRIANA**
Este año la ruta de la tapa se celebrará durante dos fines de semana, del 7 al 9 y del 14 al 16 de noviembre.
Hay 15 establecimientos participantes.
El precio se mantiene como el año pasado, es decir, 1'80 € la tapa y bebida.
Para poder optar al premio de un fin de semana a Roma para dos personas, es necesario tener completo el pasaporte y depositarlo en los propios bares participantes o en la Junta de Distrito de Churriana.
El sorteo público se realizará en el salón de actos de la Junta de Distrito el jueves 20 de noviembre a las 12'00 h donde también se conocerá la tapa ganadora.
- En relación al ruego que se presentó en Consejo Territorial de Participación para que se dotara de personal suficiente para la limpieza de la playa de La Cizaña, hemos recibido escrito del Área de Medio Ambiente en el que se transcribe el siguiente informe literal que les envía LIMASA:



"Se comunica que dicha playa dispone en temporada estival, de los siguientes servicios:

- Servicio de cribado mecánico en turno de noche con frecuencia diaria.*
- Recogida de papeleras en turno de mañana con frecuencia diaria.*
- Limpieza manual de la arena en turno de mañana con frecuencia diaria.*

Las incidencias originadas han sido ocasionadas por la ausencia del servicio de cribado mecánico por avería del vehículo durante tres días en la primera quince de julio."

No obstante, el Presidente reconoce que junto a una especie de arroyo que hay allí, el nivel está más bajo y es más complicado para limpiar.

- Hemos recibido informe del Departamento de Licencias y Protección Urbanística de Gerencia Municipal de Urbanismo, Obras e Infraestructuras sobre la incoación de restablecimiento de obras compatibles y requerimiento de legalización de dos vallas publicitarias situadas en Camino de Guadalmar a la Loma, nº 18.

- HALLOWEEN

El Presidente explica esta actividad. Muestra el cartel y quiere que conste en acta el agradecimiento a Francisco Sierra y Yenia Úrbalu por el trabajo que están realizando. Informa que también se va a visitar la cueva que prepara Trini, una vecina de Churriana. Comenta que habrá escenario, actuaciones, pasacalles. Es un acto lanzado y organizado por colectivos vecinales y el Distrito les está apoyando. Al igual que en la cabalgata y en el carnaval, los colectivos están muy implicados con esto.

- SEMANA EUROPEA DE LA DEMOCRACIA LOCAL

El Presidente explica que el pasado día 15 con motivo de la celebración de la Semana Europea de la Democracia Local, acudió acompañado de D. Sergio Brenes al IES Jacaranda y cree que fue una actividad muy interesante con el fin de transmitir a los jóvenes cómo funciona en democracia un ayuntamiento. Se comenta sobre esta visita.

- Sobre la preocupación que se ha manifestado en comisiones en relación a Pérez-Pilsa, el Presidente vuelve a leer el párrafo que aparece en el acta del anterior Consejo Territorial de Participación y que dice lo siguiente:

"Según nos han informado desde Expropiaciones de Gerencia de Urbanismo, ya se ha levantado el acta de ocupación y están redactando el proyecto de demolición por existir fibrocemento. El desalojo lo hacen voluntariamente y en el mes de octubre aproximadamente, se entra a demoler."

- Comenta también el ruego presentado sobre los carriles bici y vuelve a dar lectura a lo informado en anterior Consejo Territorial de Participación sobre este tema:

"Hemos recibido copia del acuerdo de Pleno del pasado 30 de enero para impulsar de manera definitiva el Acuerdo Marco entre la Junta de Andalucía y el Ayuntamiento de Málaga, fruto del Plan Andaluz de la Bicicleta para el impulso y consolidación de la red de carriles bici en el Municipio, incluyendo en el citado acuerdo entre Administraciones la obligatoria necesidad del acuerdo o refrendo de los vecinos y comerciantes más ligados a cada uno de los itinerarios."



En esta moción se considera imprescindible que los Distritos periféricos de la Ciudad, tales como Campanillas, Churriana y el Puerto de la Torre, cuenten con una red de carriles bici de calidad.

Este acuerdo fue adoptado con los votos del PP, ya que tanto PSOE como IULV-CA se abstuvieron."

No entiende que se vuelva a preguntar esto que está en proyecto. El dinero no se ha llevado a otro sitio como se dice.

5.- Trámite de urgencia.

Nada que tratar en este punto.

6.- Ruegos y preguntas.

El Presidente establece el turno y explica que se va a intentar cumplir el Reglamento Orgánico de Participación Ciudadana. El tiempo no son dos minutos como se ha dicho, sino cinco minutos y pide que se ajusten a ese tiempo.

Interviene en primer lugar D. Joaquín Santana quien comenta sobre un vecino de La Sierra que se reunió en Gerencia de Urbanismo para hablar sobre el PERI y se le dijo que está paralizado por instrucciones de D. José del Río. Dice que ellos quieren que se haga. En relación a EMASA, explica que han llamado a EMASA para saber la devolución que van a hacer a los abonados y van a devolver 2'40 € a todos los abonados, tanto a los que han cobrado de más como al resto y cree que eso es injusto. Le dice al Presidente que se comprometió en hacer un estudio para saber la repercusión de las nuevas tarifas.

El Presidente responde sobre el PERI diciendo que él no ha querido decir que no se haga el PERI de La Sierra. En las últimas conversaciones con ustedes aquí se ha estado en contra del desarrollo con un coste a los vecinos. Si se va a hacer el PERI y hay que hacer aportaciones económicas, ahora no es el momento más oportuno por la crisis y los vecinos dijeron que esto o lo hace el Ayuntamiento sin coste para vecinos o no se puede. El Distrito no ha dicho que no se haga, sino que se haga con el menor coste para los vecinos y en eso están. Si él quiere vuelve a retomar el tema, pero se paró por la situación económica. No tiene inconveniente en volver a reunirse y reactivarlo. Respecto de EMASA le dice que se informará y responderá sobre la devolución de los 2'40 €. Sobre la repercusión de las tarifas, sabe que EMASA está trabajando en este tema.

Inicia su turno D. Francisco Moreno quien traslada los siguientes ruegos y preguntas:

Ruego nº 1: Una vez más le rogamos al Presidente, a que nos entregue el censo y asentamiento de las antenas de telefonía que hay en el Distrito.

Ruego nº 2: Rogamos de nuevo al Sr. Presidente que nos aporte el coste total del Polideportivo de Las Pedrizas y al mismo tiempo el coste de las nuevas actuaciones que se han llevado a cabo para cubrir las pistas.

Pregunta nº 1: ¿La nueva rotonda de entrada a San Julián, se ha llevado a cabo con un Estudio de Seguridad de la glorieta? ¿Se va a llevar a cabo la integración paisajística de la zona, que ya está llena de matojos, a pesar de su reciente construcción?



Pregunta nº 2: ¿Se nos puede adelantar cómo van las negociaciones del Plan Parcial de la Finca El Coronel?

Pregunta nº 3: ¿Se ha llevado a cabo para el presente curso de actividades culturales de la Casa de la Cultura, un nuevo convenio con la Asociación Siriana 8, como se gestionó el pasado curso?

Pregunta nº 4: Han pasado ya varios meses de la última vez que se nos informó, que se iba a construir un nuevo depósito de agua en La Sierra, que estaba acordado con EMASA y los vecinos. Pues bien, como vemos que el tiempo va pasando y no vemos que EMASA haya sacado aún a licitación la construcción del citado depósito, es por lo que trasladamos esta pregunta al Consejo de Distrito, para que por parte del Sr. Presidente se nos informe de cómo van los trámites y si se va a construir dicho depósito.

El Presidente le responde que toma nota de sus ruegos y preguntas.

Toma la palabra D^a Mercedes España quien da lectura a dos escritos que se transcriben a continuación:

"La Cónsula"

Desde el Partido Popular Churriana queremos manifestar nuestra preocupación con la situación de la "Escuela de Hostelería La Cónsula"

Consideramos que existe un problema muy importante y nos preocupa enormemente.

Nos preocupa la opacidad absoluta, la falta de transparencia y de información, y lamentamos que ningún representante del ejecutivo autonómico haya asumido la responsabilidad de explicarles a los alumnos la situación por la que atraviesan y la hoja de ruta a seguir, muchos han alquilado casa, otros han dejado trabajos y todos siguen viviendo en una incertidumbre.

Consideramos que hay un absoluto desprecio de las autoridades de la Junta a la situación que están viviendo alumnos y profesores, y es un ejemplo más del descontrol que se está produciendo en la gestión pública del gobierno de la Junta de Andalucía.

El anuncio de la Junta de que van a asumir con fondos propios la escuela de hostelería sólo se puede entender desde la perspectiva de que haya perdido los fondos europeos "al no administrarlos con claridad y el rigor suficiente para poder justificarlos".

Así mismo nos gustaría saber con certeza, cuándo van a comenzar las clases, Ponemos en duda la fecha del 7 de Enero ya que desde la consejería se anunció una fecha en Noviembre, otra en Diciembre y ahora la de Enero.

Nos gustaría también tener respuesta de:

¿Cómo se va a desarrollar la actividad lectiva?

Si se cumplen los pronósticos, su actividad lectiva no terminaría hasta Septiembre, por lo que alumnos y profesores tendrían que enlazar directamente



con el segundo curso y así no tendrían posibilidad de "hacer prácticas ni trabajar en verano".

Solo lamentar una vez más que toda esta situación está generando que pongamos en peligro la reputación, la continuidad y la excelencia en la formación (ya que el 90% de los alumnos que se preparaban en nuestra escuela salían con un puesto de trabajo), de una de las escuelas de hostelería más importantes que tenemos en Málaga y en Andalucía

Casa Gerald Brenan

Desde el Partido Popular de Churriana queremos compartir las felicitaciones recibidas por los vecinos, tanto de Churriana como del resto de Málaga a este equipo de gobierno y la actual coordinadora de la casa Gerald Brenan Silvia Grijalba por su gestión en

"La nueva etapa de la Casa Gerald Brenan"

Que aunque oficialmente comienza el 29 de octubre sabemos que algunas personalidades del mundo de la cultura ya han mostrado públicamente su apoyo, y eso nos enorgullece como vecinos de la barriada ya que en estos últimos días toda la prensa se ha hecho eco de que **"Churriana apuesta por la cultura".**

El Presidente cede el turno a D^a Inmaculada Viñolo quien en relación a la respuesta sobre el tema del IMFE, quiere saber por qué el IMFE no publica las empresas que contrata. Pide el informe de cartografía donde se determine el límite de Churriana con Alhaurín de la Torre. Comenta sobre unas obras que se están haciendo junto a Mercadona y dice que han abierto una ventana hacia los terrenos. El Presidente le responde que esa obra tiene autorización. Solicita el arreglo del parque infantil situado en calle Maestro Tomás Bretón, cuando llueve se producen muchos charcos y el agua se queda estancada. Sobre las subvenciones, quiere saber qué actividades realiza la asociación Churriana Siglo XXI. Pregunta por qué el Ayuntamiento no cumple la orden de derribo de la edificación que hay en La Sierra, cuando la orden de derribo existe. Comenta sobre la pequeña plaza que se ha hormigonado junto a la Avda. San Javier, que los vecinos querían que se aparcara allí y ahora se quedan sin opciones. Manifiesta que está contenta con el proyecto que ha presentado D^a Silvia Grijalba, pero cree que desde aquí se podía haber comunicado que existe Facebook de la casa de Gerald Brenan. También al hilo de la Fundación Pérez Estrada, le gustaría que vinieran y explicaran el proyecto igual que la escuela de español para hispanistas. Pregunta si lo de la democracia local es sólo un colegio. El Presidente le responde que sí, que es un colegio en cada distrito y cada año van rotando. D^a Inmaculada Viñolo pide que se publique el beneficio del acto benéfico que se hizo en La Cónsula. El Presidente le responde que el parque se va a modificar completo. Toma nota del resto.



D. Luis García dice que si se va a establecer tiempo de intervención, debe estar visible.

D^a Aurea Peralta interviene y quiere comentar preocupaciones que tienen los vecinos de Villas del Olivar. Preocupación por los caballos, unos sueltos y otros atados en el campo del olivar. También le preocupa el badén de calle Enrique Ramos; es muy alto y ha roto ya varios coches. Al igual que el doble sentido de esta calle. Explica que los vecinos de esa urbanización para venir a Churriana tienen que venir por Camino del Pilar y cruzar por la Realenga y manifiesta que la comunicación es bastante incómoda. El Presidente le responde que se tomarán medidas oportunas en el tema de los caballos. Sobre la Realenga, se ha llegado a un acuerdo con la Junta de Andalucía para poder usarla con tráfico rodado y cree que solucionará muchos problemas. El badén se va a mirar. D^a Aurea pregunta por el doble sentido. El Presidente le responde que se va a reordenar todo.

D^a Ana M^a Naumann toma la palabra y pide la poda del parque que hay junto a su vivienda y le han dicho que no está recepcionado. El Presidente le responde que eso es suelo municipal y se trasladará. D^a Ana M^a Naumann pide el vallado de ese parque. También solicita que se arregle un poco más la zona de entrada al restaurante Débora. Pide que se cambie unos metros el contenedor situado en calle Realenga de Mazas, antes de entrar a calle Palacio Valdés. Solicita dos maceteros y explica cómo se puso la calle de barro por los coches que pasan por allí desde el campo. En cuanto a Telefónica, solicita que se ponga fibra óptica. No ven bien la televisión. Asfalto de calle Pozos Blancos que se está hundiendo. El Presidente toma nota.

D^a Noelia Losada interviene y manifiesta que le gustaría saber si hay un plan de actuación en la rotonda de entrada a Guadalmar. Cuando llueve se queda el agua embalsada y explica el caso de que el otro día a un motorista le llegaba el agua a la cintura. El Presidente le responde que toma nota y lo mirará.

No habiendo más intervenciones, el Presidente levanta la sesión a las 19'50 h

EL PRESIDENTE
Fdo.: José del Río Escobar

LA SECRETARIA
Fdo.: Dolores Navas Becerra